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Foi com grande entusiasmo que, 

novamente, o projeto “Parlamento 

dos Jovens” foi levado a cabo, desta 

vez com o tema “40 anos da 

Constituição e do poder Autárquico. 

A Constituição que temos, a 

Constituição que queremos: 

desafios ao poder local”. 

 

Não foi de modo diferente que os 

alunos da Escola Secundária de 

Barcelinhos encararam o projeto. 

Embora em menor número, os 

alunos não deixaram de organizar as 

suas listas com o objetivo de 

analisar e, a partir daí, construir 

medidas que melhorassem a nossa 

Constituição. 

 

Foi no dia 9 de janeiro que se 

realizou, na Biblioteca António 

Ferraz, o simulacro da Sessão 

Escolar do ensino secundário. 

 

Neste simulacro, cerca de 70 jovens 

tiveram a oportunidade de assistir a 

um debate sobre o tema proposto 

pela Assembleia da República. Cada 

uma das listas expôs as suas ideias, 

nas quais tinham trabalhado até ali. 

 

Foram apresentadas 6 medidas que 

foram postas a votação nas eleições 

que tiveram lugar no dia 16 de 

janeiro. 

 

Contados os votos passou-se, 

assim, à Sessão Escolar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Sessão Escolar teve a 

participação de 21 alunos que 

discutiram e aprovaram um projeto 

de recomendação. 

Foram eleitas para representar a 

escola, na Sessão Distrital/Regional, 

as deputadas Juliana Ferreira, 

Catarina Rodrigues e Cátia Alves 

(11º ano). 

As jovens deputadas foram 

acompanhadas pela professora 

Helena Trigueiros, responsável pelo 

projeto. 

Nesta Sessão Distrital (Círculo de 

Braga), a Escola Secundária de 

Barcelinhos viu o seu projeto ser 

aprovado, bem como ficou apurada 

para a Sessão Nacional, juntamente 

com as escolas Secundária de 

Barcelos, Secundária de Vila Verde e 

Agrupamento de Escolas Camilo 

Castelo Branco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Simulacro da  

Sessão Escolar 

 

Sessão Distrital 
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Foi assim que, no dia 8 de Maio de 

2017, os alunos do Distrito de Braga 

partiram para a Assembleia da 

República. 

A viagem passou rapidamente, já que 

o convívio com os colegas deputados 

e a partilha de experiências ajudaram a 

combater o cansaço. 

Em algumas das paragens, os jovens 

tinham oportunidade de matar a fome 

e a curiosidade em relação às 

perspetivas de cada um. 

Chegados a Lisboa, jornalistas e 

deputados foram separados devido às 

diferentes funções que teriam de 

cumprir. 

Os jornalistas foram encaminhados 

para a “Sala dos Passos Perdidos”, 

onde foram esclarecidos, enquanto os 

deputados seguiram para as 

Comissões. 

O Círculo de Braga reuniu-se com os 

Círculos de Aveiro, Açores, Coimbra, 

Leiria, Lisboa e Vila Real, na 2ª 

Comissão, aos quais se juntaram, mais 

tarde, os jornalistas. 

Depois de debates intensos e uma 

tarde cheia de muito trabalho, cada 

uma das Comissões aprovou um 

projeto comum e algumas perguntas 

que iriam ser, posteriormente, 

apresentadas na Sessão Plenária – na 

Sala do Senado. 

No fim da tarde, os jovens foram 

presenteados com uma muito 

engraçada atuação do grupo “Os 

Improváveis”. A boa disposição reinou 

entre deputados, jornalistas e 

professores, enquanto o grupo os 

maravilhava com atuações que, como 

o nome do próprio indica, eram 

mesmo improváveis. 

Depois de um esplêndido jantar – 

servido no Claustro -, chegava então a 

hora de se dirigirem para os locais 

onde passariam a noite. 

 

 

 

 

Reunião da 2ª Comissão 

        Atuação de ”Os Improváveis” 

Momento de convívio 
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Com muito ou pouco sono, a 

verdade é que, logo bem cedinho, 

todos estavam prontos para se 

dirigirem novamente à Assembleia, 

para mais um dia de trabalho. 

Logo de seguida se deu a abertura 

solene da Sessão Plenária pelo 

Presidente da Assembleia da 

República, Eduardo Ferro Rodrigues, 

que felicitou os deputados pela sua 

participação.  

O período de perguntas aos 

deputados da Assembleia da 

República não se fez esperar. Os 

jovens deputados ansiavam ver 

respondidas aquelas perguntas que 

tinham preparado no dia anterior.  

Os deputados Margarida Lopes 

(PSD), Odete João (PS), Luís 

Monteiro (BE), Filipe Correia (CDS-

PP), Ana Mesquita (PCP) e Heloísa 

Apolónia (PEV) deram a sua opinião 

da melhor forma possível, tentando 

esclarecer todo o tipo de perguntas, 

tivessem elas uma face mais  

económica ou uma mais ambiental, 

por exemplo. 

Os jornalistas tiveram ainda a 

oportunidade de interrogar os 

deputados aquando da saída dos 

mesmos, aproveitando para lhes 

colocar questões que eventualmente 

teriam ficado por esclarecer ou 

outras que fossem mais de interesse 

pessoal. 

 

 

 

 

Sessão de Perguntas aos 

Deputados da Assembleia 

da República 

        Sala do Senado 

“É contraproducente. Eu 

acho que se as aulas de 90 

minutos passassem para 1 

hora, dava-se a mesma 

matéria e os alunos 

aprendiam melhor” 

Luís Monteiro (deputado do 

BE) em relação à carga 

horária dos alunos do 

secundário. 

Bancada lateral 
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Seguiu-se então um momento 

deveras importante: o debate da 

Recomendação que seria o 

resultado dos dois dias de 

trabalho dos jovens deputados.  

Não obstante, a oportunidade de 

entrevistar o Presidente da 

Comissão de Educação e Ciência, 

Alexandre Quintanilha, dada aos 

jornalistas, foi de igual modo uma 

parte também merecedora de 

destaque, visto que os 

adolescentes encarnaram de 

forma rigorosa o papel de 

jornalistas e reuniram-se para 

participar numa verdadeira 

conferência de imprensa.   

Quando as atividades da manhã 

terminaram, já a fome apertava e, 

mais uma vez, o almoço foi 

servido no Claustro.  

E, num piscar de olhos, apenas 

faltava a votação final para que se 

pusesse termo ao projeto. Depois 

de muito levantar e sentar, a 

votação final terminava e o projeto 

de Recomendação estava assim 

elaborado. 

 

No entanto, antes do 

encerramento da Sessão Nacional 

e de todas as despedidas, ainda 

houve tempo para muitas fotos, 

cantar o Hino Nacional – bem 

como “Grândola, Vila Morena”- e 

se receberem os diplomas de 

participação neste grande projeto. 

 

 

 

 

“… Isto é um assunto que me preocupa 

muito porque nós temos tendência a 

esquecer a parte da inovação social” 

Alexandre Quintanilha, em relação à 

importância das áreas Humanas na 

Educação. 

 

Conferência de Imprensa 

Discussão de medidas 
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O projeto “Parlamento 

dos Jovens” continua a 

ser uma iniciativa da 

Assembleia da 

República que conta 

com uma avaliação 

muito positiva e é, sem 

margem de dúvida, um 

contributo importante 

para a formação cívica 

dos alunos  

Deputadas da Escola 

Secundária de 

Barcelinhos 

Deputados e jornalistas das Escolas Secundárias de Barcelinhos e Barcelos 

Jornalista da Escola 

Secundária de 

Barcelinhos 

Ficha Técnica: 

Jornalista 

Nome: Cátia Alves 

Idade: 16 anos 

Escola: Secundária de Barcelinhos 

Curso: Línguas e Humanidades 

Professoras responsáveis: Helena 

Trigueiros e Florinda Bogas 

 

Alunas e respetiva professora da Escola 

Secundária de Barcelinhos com o 

deputado Joel Sá 


